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香港足球發展：意見書 

 

現時香港足球發展停滯不前，香港足球總會表現令球迷極度失望。作為支持香港足球

的球迷，本人必須藉此機會批評政府及足總的政策及表現，希望政府及足總能作出改

善，並強烈呼籲政府讓香港足球博彩合法化。 

 

香港足球代表隊成績未有進步，要達到 5 年計劃中所訂的目標，幾乎是沒有可能。香

港足球發展的一大問題是場地不足。雖然將軍澳的足球訓練中心已經落成，但是足球

訓練場地仍然不足。可是，城規會竟然在 2017 年展開公眾諮詢，把石門安睦街的一

幅用地由「休憩用地」地帶改劃為「住宅（甲類）6」地帶，為收回傑志足球中心舖路，

以便政府把土地用作興建樓宇。政府應繼續鼓勵球會興建自己的訓練場地，而非考慮

收回先有的足球場地。康樂及文化事務處竟然於今年建議重建香港大球場，減少座位

至 8000 至 9000 個，此舉實屬不智。若重建事成，香港將失去一個大型運動場地，更

會摧毀香港人於大球場的集體回憶。 

 

在香港足球代表隊前主帥加利韋特上任前，爆出遴選程序不公的醜聞，令人質疑足總

在遴選時有否依循程序公義。在遴選過程中，程序公義是十分重要的。程序不公乃行

政法中提出司法覆核的三大理由之一（見英國上議院 Council	 for	Civil	Service	Unions	v	

Minister	 for	 the	Civil	Service 一案）。雖然足總的決定未必能被司法覆核，但足總作為

受政府資助的團體，絕對有責任去確保程序得到尊重和遵守。 

 

其次，香港超級聯賽進行了五季，但在 近的一季平均入場人數竟然不升反跌。足總

非但沒有加強對球會的支持，反而無視升降班制度，容許非香港球會廣州富力派隊空

降港超聯。足總竟容許富力的主場設在廣州，球員在參加香港的頂級聯賽時竟要在香

港外作賽，實在是一大笑話。在去季富力對傑志的港超聯賽前，傑志總領隊伍健透露

前鋒泰迪的簽證一度不獲批，幸好 好仍能順利取得簽證前往中國比賽。如果有球員

竟因未能取得中國簽證而無法於港超聯的賽事登場，會對香港的球會十分不公平。富

力雖在香港聯賽作賽，卻不用遵守正常的球員名額規則，更可使用質素不佳的燕子崗

運動場為主場，難怪被球迷稱為「特權球會」。本季，足總特別為所有球隊增加一個

中國外援的名額，表面上看來對所有球會都公平，可是考慮到與富力關係密切的廣州
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富力擁有大量中國球員，此新名額明顯是為富力而設的。我在此要求足總取消富力的

所有特權，讓香港超級聯賽變回香港本地球會的聯賽。 

 

現今社會撕裂，要團結香港人，足球正正是不二法門。在去屆的世界盃足球外圍賽中，

我們可以看見一幕幕香港人團結一致撐香港隊的畫面，香港人為香港人的身份而自豪。 

若要令這種力量重新發揮作用，本地足球博彩合法化是必須的。香港的地區球隊大多

缺乏資源，經常未到 後一刻也未知能否成功組班，而它們的球員也只能領取微薄的

薪金，間接令部份球員被誘惑「打假波」，2013 至 2014 年度球季的屯門和愉園便是

一例。香港聯賽的關注度本身不高，平均入場人數只約一千，球隊很難說服贊助商提

供大量贊助。香港球會沒有電視轉播費的收益，早年球會更要資助電視台轉播甲組賽

事，有球會因沒有付錢，當名稱出現在電視時，要以「XX」代替。要增加球會的收入

和港超的吸引力，本地足球博彩合法化是必須的。香港可參考韓國的做法，把博彩所

得收入撥回給各球會使用。由賽馬會一季純利近百億可見，博彩在香港十分流行，若

果本地足球博彩合法化的話，相信會為本地球壇帶來無數觀眾和收益。不過，不少球

壇中人反對本地足球開賭，主要是擔心「打假波」的出現。可是，球員參與假波活動

的主因是收入太低，若果在開賭後，球會收入增加，令球員的收入達合理水平的話，

球員鋌而走險「打假波」的機會將大大降低。香港也可倣傚新加坡設立球員底薪制度，

確保球員有穩定收入。另外，即使現在沒有合法的本地足球博彩，非法的外圍賭盤仍

然存在。若球員有「打假波」的意欲，一樣可以參與外圍的假波活動，2009 年效力愉

園的中國球員于洋要求基藍馬「打假波」便是一例。本地足球博彩合法化帶來的會是

良性循環：開賭後，會有更多人關注本地球壇、投注和觀賞賽事；把博彩所得收入撥

回各球會的話，球會收入會節節上升，令球員的薪金提高，降低他們「打假波」的意

欲；在更高的薪金和更多的觀眾下，球員亦有更大的動力去踢球；球會亦有資金收購

更高質素的外援和興建訓練場地，在短期和長期提升香港足球水平，並作出更多宣傳；

在宣傳增加和技術水平提升後，又會吸引更多球迷入場。足球博彩合法化已是世界潮

流；另一方面，無論開賭與否，假波都有可能出現。本地球壇的問題根源在於收入不

足，而開賭正正能解決此問題。若果相關部門墨守成規，堅持不開賭的話，地區球隊

在長期欠缺資源下，終會無法繼續參與職業聯賽，其時所謂超級聯賽只剩數間大球會，

勢將名存實亡。 

 

希望政府及足總能正視上述意見。 
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